

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84
DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MARÓN

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL.

Mahón, Miércoles 20 de Marzo de 1912.

Número 11.662

BANCO DE MAHÓN

Sobresido ya el expediente judicial de suspensión de pagos de este Banco, que circunstancias angustiosas le obligaron en su día a promover, la Junta de Gobierno del mismo obrando de conformidad absoluta con la comisión que interviene sus actos y deseosa de satisfacer en lo posible las legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría de sus acreedores, ha acordado en sesión de ayer repartirles el metálico de que puede disponer, en la forma siguiente.

Primero. Desde el día 26 del corriente y sucesivos laborables de 9 a 13 se satisfará en las oficinas de este Banco el quince (15) por ciento de los créditos que contra el mismo se presenten y de sus intereses liquidados en 20 de junio de 1911.

Segundo. Las obligaciones al portador emitidas por esta Sociedad, no vencidas todavía, se admitirán en pago de deudas a la misma por el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Tercero. El tenedor de dichas obligaciones que no quisiera cancelarlas en la forma expresada en el número anterior, podrá

presentarlas al cobro del 15 por ciento acordado repartir a los créditos vencidos; pero en el caso de querer utilizarlas luego en pago de deudas, solo se les computará la diferencia entre la cantidad ya recibida y el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Esta Junta y la Comisión nombrada por los acreedores confía fundamentalmente en repartir en la primera quincena de Julio próximo otro dividendo no inferior de diez (10) por ciento del pasivo social, sin necesidad de recurrir para ello al valor de los inmuebles de este Banco, ni a las cantidades que se perciban de la Anglo Española, ni a realizar la totalidad de los créditos contra particulares; lo cual determinará en su día el ingreso de cantidades en metálico que permitirán el reparto de ulteriores dividendos, en cuantía que de momento no es posible calcular.

Mahón diez y seis de Marzo de mil novecientos doce.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Narciso Tuduri.

barco. Ahora, si nos alienta el viento de la opinión, como nos alienta la convicción en nuestras ideas, vamos a navegar, y a navegar de prisa; y a navegar mucho, y a llegar al puerto, si la fortuna nos acompaña.

La mayoría se subió a las vergas; gritó mas vivas que los que prescribe la ordenanza; zarpó el balandro; arrojó al agua el lastre de los Consumos, y con Rodríguez de oficial de ruta, Canalejas de patrón, y Francos Rodríguez de grumete, salió por la mañana a llanura del mar, seguido de una nutrida banda de gaviotas, dispuestas a engordar a costa del cebo que echaban por la borda los atolondrados argonautas.

No conocemos el diario de a bordo; pero nuestras noticias son que el barco esuvo a punto de zozobrar frente a Cullera; embarrancó en las estribaciones del R. f. estuvo al pié muchos meses, a la vista del Parlamento; el grumete Francos se suicidó; al oficial de ruta, Rodríguez, lo desbarbaron, y el patrón ha cambiado de tripulación, de rumbo y hasta de velamen varias veces. Todo aquello de navegar mucho, y navegar de prisa, quedó reducido a un modesto cabotaje. Nada de navegación de altura. ¿Quién os osado a entrar en el mar sin timón y sin brújula?

Esa es la característica de la situación. Una fragata, de rizadas velas y másticos alegres, con la bodega bien surtida y el timón sin gobierno. Así se explican cosas inexplicables. Nuestro colega «El Mundo», en su fondo de anoche, dice, acerca de la exigencia constitucional de un Presupuesto para 1912, evidencias tan notorias, que si las hubiéramos atacado nosotros, ni aun el mismo interés de partido podrían achacarse. Pero, ¿para qué insistir en ese punto? Aun no hace tres quincenas, el señor Canalejas, en sesión de 30 de Enero, comprometió su palabra, ante el país, de legalizar *cuan o antes* la situación económica.

«Nosotros—decía—no hemos, de ofrecer aquella resistencia hipócrita de procurar con medios arteros, que el peso sobre una mayoría pueda redundar en provecho de un partido». No diríamos que haya habido medios arteros, ni hipócritas resistencias. Pero ya no se habla de Presupuesto de 1912. Fue que a juél día vino brisa de escribir. Al siguiente volvió a saltar viento de la or, que es el dominante, y el bergantín giró como una veleta.

Pues léanse «El Imparcial» y «El Liberal», portavoces semi-autorizados del nuevo ministro de Hacienda, ministro y medio del trust, que dijo «El Mundo»; ya hay que dar por el pie al impulso de inquietud, suprimir el arbitrio sobre las carnes, coger la ley Rodríguez, y hacer con ella una cometa para diversión de los tripulantes. El patrón no sólo lo consiente, sino que dice muy ufano que ahora es cuando le encanta, con esas nuevas modas, la vida de a bordo. Es que ha visto el escollo, y quiere escapar de él a toda prisa, aunque sea largando la escandalosa.

Y así de lo demás. Un día amanece ministro el señor Arias de Miranda. Muy bien; pero ¿por qué? Otro día deja de serlo. Tal vez bien; pero ¿por qué? Ahora lo vuelve a ser. Admirable; pero ¿por qué? El señor Navarrotterter es nombrado embajador en Roma, pero no va: ¿por qué? El propio embajador, sin dejar de serlo, ocupa el ministerio de Hacienda: ¿por qué? El Gobierno en pleno dimitte un día por no aconsejar un indulto, y vuelve a gobernar al siguiente, después de indultar. ¿Por qué?

Todo tiene contestación en el feliz simul del señor Canalejas. El partido liberal, en pleno siglo XX, va embarrancado a la vela. Un viento le lleva ser progresistas de los que cifran todo su modernismo en quemar castas, tenemos respeto y admiración para los grandes avances del progreso, concebimos la nave del Estado de modo muy distinto: la suponemos no bote de recreo, ni trasatlántico de regalados viajes, sino un acorazado de grandes resistencias para el oleaje, con mucha y muy complicada maquinaria, muchas y muy estrechas responsabilidades para su oficialidad, y un comandante de pensamientos fijos y bien orientados en el puente.

Lo contrario es hoy a merced del viento. Y navegar así es peligroso. Sobre todo, cuando hay mar de fondo.
(De «La Epoca» del 15)

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en ESTRONCIO y LITINA. Cura la ALBUMINURIA, MAL DE PIEDRA, DISPEPSIAS ACIDAS, GOTA y REUMATISMO.

De venta, en farmacias

Sección Oficial

PARQUE DE INTENDENCIA

DE MAHÓN

Debiendo celebrarse con curso para la adquisición de harina de flor de cebada, leña de rama, sal, paja para pienso, en el servicio de Subsistencia; aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón, leña para coladas, paja larga, ceniza, y carbón de cok en el servicio de utensilios.

Hago saber a los que deseen tomar parte en la licitación que el acto tendrá lugar bajo mi presidencia el día 5 de abril de 1912 a las once en la Plaza de Mahón y Establecimiento denominado Parque de Intendencia sito en la calle de San Sebastián número uno y que el pliego de condiciones y muestras estarán de manifiesto todos los días de labor desde el 23 del actual al 5 de abril ambos inclusive de 9 a 13 en el mismo Establecimiento.

El importe de las garantías para tomar parte en el concurso se depositará en la Caja General de Depósitos o sus sucursales de provincia, siendo de 88127 pesetas el total y las siguientes para cada uno de los artículos por separado. Harina de flor, 24'30 pesetas; Cebada 361'92; Leña para hornos 49'50; Sal 2'25; Paja para pienso 210'60; Aceite 1'98; Petróleo 78'40; Carbón vegetal 80'00; Jabón 14'97; Leña para coladas 7'20; Paja para rallo 2'25; Ceniza 2'00; Carbón de cok 23'97 ídem.

El concurso se verificará con arreglo al Reglamento de contratación Administrativa en el ramo de Guerra aprobado por Real Orden Circular de 6 de Agosto de 1909 (C. L. n 157) con las modificaciones introducidas por la Ley de contabilidad de 11 de Julio de 1911 (C. L. n 128) Ley de Protección a la industria nacional y

demás disposiciones complementarias.

Los licitadores quedan obligados a indicar en su proposición los Establecimientos nacionales de que proceden sus productos.

Las proposiciones se extenderán en papel sellado de undécima clase ajustándose en lo esencial al modelo inserto a continuación ser acompañadas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante y el último recibo de la contribución industrial que le corresponde satisfacer según el concepto en que comparezca el mismo.

En caso de presentarse dos o mas proposiciones iguales el tribunal invitará a los proponentes a rebajar el precio de sus ofertas durante quince minutos y si terminado dicho plazo subsistiese la igualdad se decidirá por medio de sorteo la adjudicación.

El concurso se adjudicará a quien acredite la proposición más ventajosa a los intereses del Estado su igualdad de condiciones.

Cuando el rematante no cumpliera las condiciones establecidas en el pliego de las mismas se anulará el remate a costa del mismo rematante.

Los efectos de esta declaración serán la pérdida de la garantía o depósito del concurso que desde luego se adjudicará al Estado como indemnización del perjuicio ocasionado por la demora del servicio.

Mahón 14 de Marzo de 1912.—El Presidente del Tribunal, Francisco F. Izquierdo Abascal.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D. F. de T. y T. domiciliado en... y con residencia en... Provincia de... calle de... n.º... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Provincia fecha... de... para la adquisición de... y del pliego de condiciones a que en el mismo se alude se comprometo y obliga con sujeción

Al soplar del viento

Era en la tarde del 18 de Mayo de 1911. Primavera en el calendario; brotes primaverales en el año o tronco progresista del señor Rodríguez, reverdecido al encajar en un proyecto de ley aquel grito de «Abajo los Consumos», que estremeció a tantos los morriónes; primavera perenne en la oratoria del presidente del Consejo; Mayo florido para los diputados ministeriales, que por segunda vez veían cubrirse de botones y capullos sus varitas de elegitos.

Y en aquel ambiente de rosicler parlamentario, contestando al señor Ventosa, que se lamentaba de que al problema parcial de la abolición de los Consumos se hubieran propuesto los proyectos de reforma local y de exacciones municipales—que abordaban la cuestión en su integridad, como problema de capacidad y de organización—, se levantó el señor Canalejas, y en párrafos elocuentes, después de lamentarse de que no había tenido aún tiempo y llevaba año y medio de gobierno de acometer las grandes empresas de su programa, exclamó:

—Ya he mes puesto las velas al

Patata bollado para sembrar

Acaba de recibirse en el almacén de TUDURI HERMANOS, muelle de los vapores-correos.

—No, porque si os denunciara se comprometería gravemente; pero dice que han sido descubiertos los planes del coronel, que el teniente de policía nos tiene entre ojos, y que este puede mandar, cuando menos se piense, que se registre nuestra casa, y por tanto conviene tomar algunas precauciones.

—Esas precauciones trascienden a traición, y cuando sepa el coronel lo que Bibi Blanca ha hecho...

—No creo que lo ignore. Ni él ni los suyos vienen por aquí; pero su teniente el señor Milla pasó todavía de vez en cuando por delante de la puerta para cambiar algunas palabras con Pedro, y supongo que ha debido saber lo ocurrido y lo habrá contado al señor La Junquera.

—La desgracia me periguel murmuró Terne. Héme ahora obligado a comprar el disfraz que necesito, con riesgo de infundir sospechas al prendero que me lo venda. En verdad, señor Margot, que vuestro esposo merece un castigo: es una infinidad burlarse de gentes honradas

cerradura, y apreciando Gúdula llena de alegría, dijo:

—¿La he visto?

—¿Dónde está? preguntó apresuradamente Terne.

—En el pabellón izquierdo del Hospital general, sola en una celda, y todos los días sale al patio grande a la hora de paseo. Mañana empiezo a funcionar en la lechería de su departamento y tendré ocasión de hablar con ella.

El caballero saltaba de alegría y quiso abrazar a Gúdula; pero ésta le rechazó duamente y dijo con mal reprimida emoción:

—Espero que todo saldrá como deseamos, y si no estuviere acostumbrada a desgracias imprevistas, podría responder del éxito; pero no hay que perder un minuto. Vengo de La Espada de Madera. Los exentos no han parecido por allí hace días y podéis presentaros sin peligro; el tabernero ha ido esta mañana a San Dionisio por una pipa de cerveza que le envían de Flandes, y regresará muy tarde; según me ha dicho la señora Barba-Blanca.

—¿La habéis hablado?

á estar sentada tras del mostrador, había abdicado en su obesa criada flamenco, que nunca se permitía ocupar el puesto de su ama, pero que en cambio era muy activa en el cumplimiento de su deber. Terne a quien ella no conocía, entró dándose aire de mississippiano y se fue derecha a la escalera, cuyos peldaños trepó de cuatro en cuatro. En La Espada de Madera no se fijaba la atención en aquellos traficantes de acciones, y nadie se aperció de la entrada del caballero.

No se había engañado Terne. La madre de Violeta le esperaba en el cuartito reservado a los especuladores que iban a terminar allí sus negocios después de haber sonado la campana de la calle de Quincampoix. El caballero no había penetrado nunca allí, y le sorprendió el miserable aspecto de aquel lugar donde tantos millones se cruzaban. Era un camaranchón estrecho y escaso de luz, teniendo por único adorno una mesa y algunos asientos de madera; un chiribitil que parecía expresamente pre-

parado para perpetrar hechos vergonzosos y siniestros.

Terne no acertaba a entrar, y tuvo que acudir en su auxilio la señora Margot para que no tropezara en los asientos.

—¡Ah! caballero, ¡qué dichosa soy en veros! exclamó la buena mujer. ¿Cuánto tiempo hace que no he podido hablaros sin testigos! Cuando esa niña vino a decirme que deseabais tener conmigo una entrevista, pero que temáis los sofiones de Pedro, salté de alegría porque precisamente salió esta mañana, y según parece volverá muy tarde. Además, hace quince días que no veo por aquí caras sospechosas. Los exentos han renunciado a vigilar la casa y las gentes del coronel han desaparecido. No correis, pues, riesgo alguno, y...

—Señora Margot, interrumpió Terne, vengo a pedirnos ayuda para salvar a vuestra hija.

—¿Violeta! ¿Sabeis dónde?

—¿La habéis visto?

—No la he visto, pero si se encuentra,

LA HERNIA

Y EL

VENDAJE BARRERE DE PARIS

Elastico y sin resortes, unico adoptado por el Ejercito Francés...

PALMA: Hotel Malloca, casa Barnils, los días viernes 22 y sábado 23 Marzo.

HERNIADOS: La Hernia hoy ya no la consideramos como una enfermedad.

Ante el desgraciado fracaso de las operaciones quirúrgicas, que dan muchas veces reproducir la hernia...

Los mils de herniados, que tienen voluminosas hernias escrotales, lo mismo que los que piden una pequeña hernia inguinal...

No se trata de vagas promesas, los ensayos se hacen siempre inmediatamente y al instante la Hernia la más rebelde...

Ver y ensayar los aparatos Barrere es adoptarlos.

Ensayos gratis: visitando se pasa a domicilio.

Pídase el tratado científico "LA HERNIA" de A. Ferrer, Paseo de Gacia 30 I.

BARCELONA 20-22-23

Las cláusulas del mismo y su mas exacto cumplimiento a facilitar al precio de (en letras)...

Rectificación del Censo Electoral

La sección de Estadística de la provincia de Madrid anuncia en los periódicos oficiales que las personas que no figuran en el Censo electoral...

Deberá de acompañarse a la solicitud una certificación del Juez municipal correspondiente, de haber cumplido 25 años de edad...

También se hace público que por medio del pedir la inclusión en el Censo se presentando la oportuna reclamación ante la Junta municipal del Censo electoral...

PÉRDIDA

Ayer tarde (19) fué extraviado desde la calle de San Jorge a la de la Arravalet...

De igual modo, los electores que hayan trasladado su domicilio y no figuren en las listas con el que tengan en la actualidad...

La niña expósta

Sobrá las once de la mañana de ayer recibió el señor Alcalde el siguiente telegrama de Málaga:

«Mañana vi el ego esposa niña Muerte hermano impidió buscarles. Riudavets.»

A ese telegrama contestó al señor Alcalde con los que copiamos:

«Al Alcalde de Málaga: Niña expósta reclamada sido vista en Málaga por hermano del capitán Riudavets del vapor «Vicente Puchol»...

«A Antonio Riudavets, Cortina Muelle, 75.—Málaga. Ruégole se entreviste con Alcalde y si encuentra niña tráigala.»

Al oscurecer volvió a recibir la autoridad local otro telegrama de don Antonio Riudavets Amargual...

«Matrimonio García Prieto y Dolores Acuña Robes en unión niña expósta Antonia Villalonga Carreras se encuentran en Málaga. Para detenerlos y ponerlos disposición de V. es preciso que con el caracter de urgente telegráfice al Gobernador Málaga para que ordene a la policía busca y captura.»

Como consecuencia de este último telegrama el señor Alcalde puso el que sigue al señor Gobernador civil de Palma:

«Según telegrama acabo recibir de Antonio Riudavets, vecino de Mahón, que se encuentra accidentalmente en Málaga, vive en la calle Cortina Muelle, 75, sé que matrimonio Abril con niña expósta se halla en Málaga. Lo que por go en su conocimiento.»

A las doce de la noche volvió a recibir el señor Alcalde el telegrama que se inserta del señor Gobernador de Palma:

«Gobernador Málaga me dice que en virtud de denuncia de don Antonio Riudavets ha detenido matrimonio Francisco García Abril y Dolores Alcuña y la niña expósta Antonia Villalonga, que como presenta todos los documentos en regla ruégole le diga como tiene que proceder. Le he telegráfido diciéndole

que consulte a V. y que mientras proceda a la detención. Digame urgentemente que quiere que haga el Gobernador Málaga si puede entregar la niña al señor Riudavets ó la tiene a su disposición para ver la forma que se la recoge para volver a esa y que hay que hacer con el matrimonio. Espero su contestación.»

A cuyo telegrama contestó el señor Alcalde a la una de la madrugada:

«No es inconveniente en que la niña sea entregada al señor Riudavets por ser persona absoluta confianza, pero si antes de adoptar resolución definitiva desé V. esperar mi carta que saldrá correo hoy en que le daré extensos detalles y pormenores, podía V. S. obrar entonces con mas conocimiento de causa.»

Tan largo como nuestro respetable amigo el diputado provincial don Juan Victory Taltavull, se enteró por noticias particulares de que la niña expósta estaba en Málaga, lo telegráfice al señor Presidente de la Diputación Provincial para que lo pusieran en conocimiento del señor Gobernador.

MAHON

La animación para asistir esta noche a la primera audición de la Sociedad de Conciertos va en aumento, y se nos dice que el pedido de localidades importante.

Tenemos el gusto de publicar a continuación el programa:

PRIMERA PARTE

Orquesta.—Sinfonía de «Guillermo Tell» de Rossini. Suite de Grieg (andante y alegre). Piano y violín por los señores Díaz Giles y Soler.

SEGUNDA PARTE

Orquesta.—Overtura de «La flauta mágica» de Mozart. «Rapsodia húngara» de Hauser. Piano y violín por los señores Díaz Giles y Seguí.

«Caprice di Chamade». Piano por el señor Díaz Giles.

Orquesta.—Overtura de «Los Maestros Cantores de Nuremberg», Wagner.

Las localidades se despachan en el Casino «La Unión» hasta la hora en que se acostumbra a abrir la taquilla del Teatro Principal, en donde se podrán adquirir a dicha hora.

Dado tan selecto programa es de presumir que la concurrencia será numerosísima, mayormente cuando los precios son económicos.

Es necesario que todos los aficionados a la música, que en esta ciudad son en gran número, demos calor y vida a una Sociedad que tiene por objeto tan simpático fin, que después de todo es un fin de cultura,

porque la música refina el sentimiento y educa el espíritu.

Pongamos todos por nuestra parte cuanto en nuestras manos esté y la presencia de todos en el Teatro esta noche sea una señal de aliento para los profesores y una muestra de nuestra penetración con la Sociedad indicada, que honra y enaltece el nombre de esta querida población.

Mañana publicaremos la reseña de la hermosa fiesta de San José, celebrada en la tarde de ayer en el local de las Escuelas instaladas bajo la advocación de dicho Patriarca.

A continuación insertamos la lista de los números premiados en la tombola verificada ayer, a beneficio de la Asociación de Señoras Obreras de San José:

Table with 4 columns: Suertes, Números, Suertes, Números. Lists winning numbers and amounts.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Presidente de la «Sociedad de Conciertos de Mahón» en el cual nos participa haber quedado definitivamente constituida la indicada Sociedad, invitándonos a la primera audición que tendrá lugar esta noche a las nueve.

Agradecemos a nuestro amigo don Juan de Vidal y Oivar la atención tenida con nosotros y deseamos a la Sociedad de Conciertos vida próspera y éxitos continuados.

Mañana publicaremos la reseña de la brillante velada celebrada anoche en el Círculo Monárquico, pues el exceso de material nos impide hacerlo hoy.

No hay duda que la fiesta de San José es la mas popular en esta de Mahón y que muy pocos son los que no la celebren con satisfacción y piedad a motivo de ser tan simpático

este nombre patriarcal. Las iglesias rebosaban de gente, viéndose las Comuniones concurrencias, especialmente en Santa María en la que el Padre Capuchino hizo una muy fervorosa plática: en las iglesias del Carmen, San Francisco, Sagrado Corazón, Asilo, Carmelitas y ermita de Gracia, en todas tuvieron lugar solemnes y concurrencias cultos.

La propia iglesia de San José fué visitada en todas las horas del día, viéndose llenísima en los solemnes cultos que con tanto gusto y esplendor sabe imprimir el propio Capellán don Domián Andren, habiendo predicado mañana y noche el Reverendo señor Tutzó, M. A.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Mercedes Garau, hija del ingeniero D. Pedro para el joven abogado y Presidente de la «Juventud Conservadora» de Palma, don Bartolomé Fons.

La boda se celebrará durante el mes de Junio.

Accediendo amablemente la Empresa del Teatro Principal a las reiteradas peticiones de varios concurrentes, se ha decidido a poner en breve en escena el grandioso drama «Vida y Pasión de Nostre Señor Jesucristo».

En Barcelona se cree que aunque la huelga de los mineros ingleses quedara solucionada esta semana, no llegaría a aquel puerto, procedente de los británicos, ningún cargamento de dicho combustible hasta fines de Abril próximo, pero durante este período se esperan varios buques procedentes de Asturias con 36.000 toneladas de carbón de aquellas minas.

A consecuencia de dicha huelga escasea de tal modo el t abajo de los descargadores de carbón mineral, en el puerto de la Ciudad Condal, que el sábado fueron despedidos muchos de ellos, valencianos y aragoneses en su mayoría, los cuales se proponen marchar a los pueblos de su naturaleza en espera de que vuelva a normalizarse la situación.

Algunos otros, con los ahorros que han hecho, piensan emigrar a América.

La función que en la noche de mañana jueves se ha de celebrar en el Teatro Principal dedicada al Casino de la Unión, constará del siguiente atractivo programa:

La comedia en tres actos «La Monja Descalza» y el chistoso sainete «La cuerda floja».

Como de costumbre, las localidades se despacharán en la mencionada Sociedad hasta las 6 de la tarde y transcurrida dicha hora en la taquilla del teatro.

— 598 —

—¿Dónde la han llevado, Dios mío? —Al Hospital general. —¡Oh! ¡Eso es indigno! exclamó la desgraciada madre, llorando como una Magdalena. —Sí, indigno, infame: los miserables que lo han hecho merecen mil veces la muerte, y me vengaré de ellos; pero no es ocasión de llorar ni de pensar en la venganza; hay que ocuparse ante todo de libertar a Violeta, y quiero me faciliteis los medios de conseguirlo. —Hablad, caballero; estoy dispuesta a vencer todo obstáculo que se oponga al logro de vuestro empeño; todo, hasta desafiarse la cólera de Pedro. —No se trata de eso, sino sencillamente de que me faciliteis la entrada en nuestro depósito de trajes. Para introducirme en el Hospital general necesito disfrazarme, como debéis comprender, y a este fin he elegido...

— 599 —

—Hasta mañana, Gúdula. Pediré a Dios que vele por vos y que os premie. Y salió precipitadamente, sin poder ocultar su emoción. El aire libre serenó su semblante y le devolvió la sangre fría que necesitaba para la entrevista con la señora Margot. El trayecto no era largo y llegó pronto a La Espada de Madera. Al acercarse examinó rápidamente el terreno que abarcaba su vista y vio que nada había que temer, pues en vez del avinagrado Barba-Blanca estaba su mujer en el portal. Esta le reconoció de lejos, hizo una señal amistosa y se entró en la taberna; pantomima que significaba: «mi marido no está; os espero arriba». Terne apresuró el paso. La taberna estaba casi desierta; no había en ella más que tres ó cuatro parroquianos, y ninguno de ellos fundía sospechas. Al primer golpe de vista observó que la señora Margot, acostumbrada

— 594 —

—Sí, y estoy persuadida de que adora a su hija y no omitirá medio para ayudarnos a salvarla; me ha dicho que os aguarda; entrad en la taberna por la calle de Quincampoix subid la escalera que conduce al gabinete del primer piso; en él no hallaréis a nadie, porque los misisipianos concurren solo después de haber cerrado la noche. La señora Barba-Blanca irá a buscaros y podéis hablarla; pero me ha suplicado que no tardéis. —Voy al instante, dijo vivamente el caballero; ahora solo falta me digáis dónde y cuándo nos veremos. —Mañana a estas horas delante de la puerta grande del Jardín del Rey (1); sería imprudente citarnos para la puerta del Hospital general. —No faltará. —A estas horas habrá podido salir mañana de la lencería, y acaso también haya podido hablar con Violeta; pero, en nombre del cielo, partid; los instantes son preciosos. Terne besó la mano de la huérfana y le dijo: (1) Hoy Jardín de Plantas.

— 599 —

—¿Por qué? ¿Quién os impide darme la llave de la esalera secreta? Conozco bien los pasillos y hallaré en el vestuario todo lo que me hace falta. —Caballero, contestó suspirando la esposa de Barba-Blanca, nada hallaréis, todo lo ha destruido Pedro. —¿Cómo exclamó Terne indignado, ¿se ha permitido violar el depósito sagrado del coronel? —Santo cielo!... añadió suspirando la señora Margot; sí, mi marido ha forzado los armarios y arrojado al fuego trajes, armas y cuanto contenían. —¿Por vida mía! eso es demasiado. —Y no se ha contentado con eso; ha quitado la puerta que ocultaba la entrada por aquella parte del edificio y ahora todo el mundo puede penetrar en él sin dificultad. El mismo ha tapado la pared del jardín para condenar el pasadizo secreto que daba al callejón de Venecia y que en cierta ocasión os sirvió para huir de los malditos exentos. —¿Luego ese miserable nos vende?

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like 'Interior contado F.', 'Amortizable contado F.', etc.

Table with financial data under 'Cotización de la Plata' and 'PRECIOS DE VENTA'. Includes items like 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina', etc.

Table with financial data under 'Depósito de bolas ley 800 mm.' and 'Facilitado por la Casa Caplain Saini'. Includes items like 'Borax líquido', 'Oxido la botella dn 114 litro', etc.

Table with financial data under 'Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados'. Includes items like 'Interior fin próximo', 'Amortizable 5 por 100', etc.

Table with financial data under 'El Banco de Menorca'. Includes items like 'Interior 4 p. 100', 'Idem Norte 4 p. 100', etc.

Text under 'id. Alicante id. id.' and 'Ayuntam. Mahón'. Includes information about 'Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1912.' and 'Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100'.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 19.—6'40. Llegada de los Reyes. A las nueve de la mañana de ayer llegó el tren real conduciendo a Sus Majestades los Reyes y a todos los que les acompañaron en su viaje a Alicante. Fueron los Monarcas recibidos en la estación por la Familia Real, el Gobierno, las Autoridades, los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sión, muchas personalidades políticas y personas de la aristocracia y palatinas. Tributo los honores Reales una compañía del Batallón de Cazadores de Arapiles. Había Canalejas. El señor Canalejas recibió a los periodistas que fueron a visitarle para recibir impresiones del Jefe del Gobierno. Estuvo muy expansivo el señor Canalejas y les dijo que venía muy satisfecho del viaje de los Reyes a Alicante, en donde habían recibido éstos entusiastas demostraciones de afecto y de adhesión. Anadió el Presidente del Consejo que a pesar de haber restablecido S. S. el Papa la fiesta de San José sería día de trabajo el de hoy, pues el Gobierno estima que hay en España demasiadas fiestas. Terminó manifestando que hoy se celebraría Consejo de ministros, en el cual se ocuparían de las negociaciones franco-españolas, de la fecha de la reapertura de las Cortes, de proveer el cargo de Embajador de España en el Vaticano y de algunos otros asuntos mas de interés. Homeneje a la Virgen. La Infanta doña María Teresa visitó ayer a la Virgen de la Paloma para darle gracias por las mercedes recibidas por su intercesión, al regresar su noble esposo de Melilla sin novedad. Despacho con el Rey. Ayer mismo despacharon con Su Majestad el Rey los señores Presidente del Consejo de ministros y los ministros de Estado y de la Guerra. Sinestro marítimo. El Ayudante de Marina de Ceuta telegrafió que en la punta Sirros embarrancó el vapor alemán «Ayantels», pereciendo ahogados un oficial y un contramaestre. Consejo secreto. A pesar de haberse adoptado cuantas precauciones creyeron convenientes para que no trascendiera al público, se ha sabido que los ministros se reunieron secretamente en el ministerio de la Gobernación. En dicho Consejo se sabe tambien que se trató del indulto del reo de Vitoria, y que se acordó denegarlo.

Tanto el señor Canalejas como el señor Barroso niegan que haya tenido lugar la reunión de ministros de que se habla. Excursión. Se dice que ya anticipadamente se anuncia, que el señor Canalejas piensa hacer una excursión a Cadiz en el próximo mes de Octubre, cuando regrese de dicho punto el Conde de Romanones que tiene proyectado un viaje a la citada ciudad. Nomenclatura. Para la vacante que deja el señor Samaniego de jefe de la Sección de cuentas judiciales, será nombrado don Julian Arroyo actual Consul de España en Lima. Será además nombrado Consul español en el Cairo don Antonio Omandori. Visita de señoritas. Una comisión de señoritas telegrafistas han visitado a los señores La Cierva, Giner de los Rios y a otros diputados, rogándoles se interesen para que sean aumentadas las plazas, pues hay muchas aprobadas esperando colocación. Exposición de pintura. La Infanta doña Isabel ha visitado la exposición de pinturas instalada en el ministerio de Estado, de las obras del pintor señor Villgas, Director del Museo del Prado. Llegada de un Ministro. Ha regresado de Valladolid, donde fué acompañando al cadáver de su esposa, el ministro de Instrucción pública señor Alba, habiendo venido con él don Natalio Rivas. De provincias Sevilla. Huelga fracasada. Sevilla 18.—La huelga general ha fracasado. En el muelle trabajan los cargadores no asociados, no admitiéndose a los asociados, que por esa causa carecen de trabajo. Los abañiles y demas oficios trabajan también, no habiendo querido hacer causa comun con los cargadores asociados. A pesar de ello siguen adoptándose precauciones. Málaga. Llegada de infantes. Málaga 18.—Han llegado procedentes de Melilla y de paso para Madrid, los Infantes don Fernando y don Alfonso, recibiendo las autoridades. Salamanca. Amenazas de huelga. Salamanca 18.—Uaos cuatrocientos obreros del ferrocarril portugués amanazar con declararse en huelga, por haberse despedido el funcionario rector. El ministro de la Gobernación envió un agente, con el cual se pusieron de acuerdo los obreros.

Los operarios canteros están también dispuestos a la huelga si no se les rebajan las horas de trabajo. Jura de reclutas. Salamanca 18.—Ayer tuvo lugar la jura de banderas por los reclutas. El acto resultó solemne y brillante. Cadiz. El señor Moret. Cadiz 18.—Llegó el ilustre ex-Presidente del Consejo señor Moret, el cual fué recibido cariñosamente, siendo después aclamado por las calles al hacer algunas visitas oficiales. Hoy se espera la llegada del ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda, que representará al Gobierno en las fiestas y que presidirá la proceión cívica. Aplazamiento. Cadiz 18.—La huelga que se tiene en proyecto se ha acordado aplazarla para después de celebradas las fiestas del Centenario. Vizcaya. Reo en capilla. Vitoria 18.—El Capitan general aprobó la sentencia del Consejo de guerra condenando a muerte al corneta que agredió al Sargento. Hoy ha entrado en Capilla y mañana será ejecutado. Se desconfia de que sea indultado. Ceuta. Naufragio. Ceuta 18.—Ha naufragado el vapor alemán «Axenfago» de once mil toneladas, con cargamento de arroz. La tripulación se ha salvado. Barcelona. «La Veu de Catalunya». Barcelona 19.—El diario «La Veu de Catalunya» publica un artículo pesimista respecto al conflicto del carbón. Dice que el precio de ese artículo ha aumentado inconsiderablemente en un cinco por ciento, perjudicando los intereses industriales, que se verán aun mas lastimados y seriamente amenazados por la falta de combustible. Solo hay existencias, añade para diez y ocho ó veinte dias, y aunque cesara la huelga inglesa no puede llegar mas carbon hasta el mes de Abril, teniendo que estar paralizada la fabricación. De Madrid. Llegada de un infante. Barcelona 20.—6'40. Ha llegado de regreso de Melilla el Infante don Fernando, habiéndole recibido en la estación la Familia Real, el señor Canalejas, y los ministros de la Guerra y de la Gobernación. Santo de Canalejas. Con motivo de haber sido ayer el santo del Presidente del Consejo se recibió muchas visitas y telegramas de felicitación. Su Majestad el Rey le regaló una magnífica petaca de oro con cifras.

Visita y telegrama. El Rey y la Familia Real estuvieron ayer en el palacio de la Infanta doña María Teresa para felicitar al Infante José. El Rey dirigió un cariñoso telegrama de felicitación a Su Santidad el Papa con motivo de su fiesta onomástica. Crédito concedido. Su Majestad el Rey ha firmado el decreto de ochocientos mil pesetas para conmemorar el Centenario de las Cortes de Cadiz. Las negociaciones. En la reunión que celebrarán hoy ó mañana los comisionados franceses y españoles quedará acordado el régimen sobre el monopolio del tabaco en Marruecos. Fallecimiento. A las tres de la tarde de ayer falleció el diputado republicano señor Pi y Arsuaga. Consejo de Ministros. En el ministerio de la Gobernación se celebró el anunciado Consejo de ministros. La reunión se dedicó a estudiar el curso de las negociaciones con Francia. Varias noticias. Los periodistas visitaron al ministro de Instrucción pública señor Alba para darle el pésame por el fallecimiento de su esposa. La Gaceta publica la Real orden convocando a exámenes de ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes, los cuales exámenes tendrán lugar en el mes de Junio próximo. Primera novillada. Se celebró ayer la primera novillada, siendo los diestros Vazquez, Torquito y Francisco de Madrid, los cuales fueron ovacionados. Un jovenzuelo expectador saltó al redondel toreando con tanto arte como los toreros, recibiendo una entusiasta ovación del público. Rumor desmentido. El diario «El Liberal» desmiente el rumor circulado de que Alemania é Inglaterra habían acordado el reparto de las colonias portuguesas. De provincias Baleares. La tómbola. Palma 19.—Se ha inaugurado la tómbola organizada por la Junta de Damas á beneficio de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla. Se compone la tómbola de doce mil objetos, regalados por el comercio y particulares. Hermosas señoritas venden los billetes. Palma 19.—Se encuentra en esta ciudad un empleado de la casa Marconi, para establecer la telegrafía sin hilos en los buques de «La Isla».

Vizcaya. Fusilado. Vitoria 19.—A las seis y media de la mañana ha sido fusilado el corneta Leon Esteban en los alrededores del cementerio. El sargento Suarez agredido sigue en estado grave. Guipuzcoa. Sentencia aprobada. Bilbao 19.—El Capitan general ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de guerra, condenando á dos años y cuatro meses de prisión al socialista Condé y Pelayo. Batalla campal. Murcia 19.—En las afueras de la población ha tenido lugar una verdadera batalla campal entre carreteros y agentes de consumos. Hay dos heridos. Malaga. Detención. Málaga 20.—La policia ha detenido al matrimonio de mendigos que prohijo de la Inclusa de Mahón a la niña Juana Vidalonga Carreras. Según informes la niña no ha sufrido los tratos. OLIVER. Teatros. En el Principal. Ayer por la tarde se puso en escena el exitoso juguete cómico original de don Emilio Blasco titulado «El vecino de enfrente» en el que tanto se distinguen las señoras Villalba y Casa's y los señores Espinosa y Torrents. Tocó luego el turno a la hermosa comedia original de los señores Calixto y Escudero titulada «Hija única» en la que recogieron aplausos todos los actores. Por la noche se representó el renombrado drama catalán en tres actos y en verso, original del inmortal poeta don Federico Soler (Serafi Pittarra) titulado «La Dida». Esta es una producción moderna de sabor democrático y fondo moral en la que la protagonista «la dida» (señora Cazorla) evita con sus manejos el casamiento de su hijo de leche con un rico baron vujio, feo y estúpido, facilitando la boda con el que es objeto de sus amores pobre y enamorado. La citada primera actriz mereció aplausos rayando en sus narraciones a gran altura lo propio que la preciosa joven señorita Casala que hizo una Roseta encantadora; la señora Roca muy bien, como en todos sus papeles, en el de «Antonia»; el señor Espinosa sublime en el de «Dido» y no vamos a escoger epitetos para los demás porque todos sin excepción estuvieron inmejorables.

CULTOS. Santo de hoy.—Stos. Ambrosio y Eufemia. Santo de mañana.—Stos. Benito abad y fundador y Fijemón. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco. Esta noche miércoles, sermón de Cuaresma en la parroquia del Casmen. En Santa María Buena-Muerte, en San Francisco Viacruces, en San José Septenario, en el Asilo Viacruces y en las tres iglesias parroquiales práctica de Catecismo para niños y niñas de primera Comunión. Historia interesante. Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación, flujo blanco, vahidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al hacer ejercicio, cualquiera impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitations de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa... ¿Qué tiene? Le faltan hierro y glóbulos rojos en la sangre, y como estos elementos son indispensables para hacer bien todas las funciones necesarias a la vida, viene el decaimiento físico; falta la alegría y la agilidad que acompañan a una salud perfecta, y la CLORO-ANEMIA hace estragos en su debilitado organismo; pero es aconsejada por su médico, hace uso del jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, y en pocas semanas se siente libre de todas aquellas molestias, está curada y puede volver a la vida normal. Pídase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y Compañía, único aprobado por la Real Academia de Medicina. Sociedades y Corporaciones. LA MARÍTIMA. COMPAÑIA MAHONESA DE VAPORES. No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno, en sesión de ayer, acordó ampliar el plazo para las operaciones indicadas, hasta fin de Abril próximo, los sábados de cada semana, en la Dirección de la Compañía, desde las 9 a las 13.—Mahón 20 Marzo de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero.—P. A.—Vicente Montanari. CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN. Asociación de Beneficencia. Se convoca junta general extraordinaria para el día 20 de corriente (miércoles), a las cuatro de la tarde, al objeto de reformar el artículo 2.º de los Estatutos de la Sociedad.—Marzo de 1912.—P. A.—El Secretario, José

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, e- nrets menús, cartas y sobres comercia- les, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución indus- trial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, pape- lería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEN

Precios increíbles.

Se hallan en La Imprenta de este Mapo.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMA** que se preparan el mismo Dr. ANDREU y se los quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

RAPE NASALINA

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en pocas horas de la mañana más tarde se alivia con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU para el resfriado.

PARA TENER LA BOCA

MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo Dr. ANDREU para el resfriado.

UNA BUENA DIGESTIÓN

La manera de prolongar la vida es conservar una buena digestión.

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades de la digestión.

ESTOMACAL

se consigue tomando el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomachal)**, medicamento conocido y fedatado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el enfiquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 80, MAHÓN.

LEGÍTIMO ANIS ESTOMACAL NIENICO

Marca *Furner*



J. PONS SINTES Y COMP
MAHÓN BALEARES

Anis España
Fabricación especial de J. Pons Sintes y Comp.

Premiado con Medalla de Oro
Exposición de Buenos-Aires 1911
RAMPA DE LA ABUNDANCIA, 26, MAHÓN

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16. MAHÓN

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiónes, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos de cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes para capitales de provincias y pueblos importantes. Oficinas: Serrano 16.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Extraordinarios los días 21 y 27 Marzo de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores francés é italiano

VALDIVIA

Tomaso di Savoia

Société générale de transports maritimes à vapeur

VALDIVIA

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dofinitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES

NEPTUNO

A la medida: Telas superiores.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas

Leche condensada

(Marca "Lechera")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica

to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.